

יִלְדֵי לֹמְדִים

Jeux משחק

Retrouvez les noms des 12 fils de Yaakov.

ב	ד	כ	א	צ	ג	פ	ס	נ	נ
ה	ג	ב	פ	ר	ד	צ	ד	ט	ע
כ	ג	ש	ר	א	ל	ש	ס	ר	ק
ט	מ	ש	מ	ו	ד	ס	כ	נ	ז
פ	א	מ	י	ב	ס	ש	כ	י	ב
ת	ס	ע	ג	נ	ש	נ	א	מ	ו
ה	ד	ו	ה	י	ד	פ	ש	י	ל
ע	ת	נ	י	א	ק	ת	א	נ	ו
ח	ח	ס	כ	פ	ל	ל	ד	ב	נ
ת	א	ס	נ	ל	ב	י	פ	ח	ב

les noms des 12 fils de Yaakov

- | | |
|----|-----|
| 1. | 7. |
| 2. | 8. |
| 3. | 9. |
| 4. | 10. |
| 5. | 11. |
| 6. | 12. |



www.lamorim.org | info@lamorim.org
 Dvorah Serrao, directrice de Lamorim
 Florence Touati-Wachsstock, experte pédagogique Lamorim
 Assaf Weizman, référent pédagogique Lamorim

פְּרַשַׁת וַיְחִי . Parachat Vayehi

Assaf raconte...

אָסַף מְסַפֵּר

Chers enfants,

- ★ La semaine dernière, nous avons appris que Yaakov est descendu en Égypte, où il a finalement retrouvé son fils Yossef. La Paracha de cette semaine fait un bond dans le temps et nous nous retrouvons 17 ans plus tard. Yaakov est âgé et sent qu'il va bientôt mourir. Il fait venir Yossef et le fait jurer de ne pas l'enterrer en Égypte, mais plutôt en Eretz Israël. Puis, il bénit ses petits-fils Ménaché et Efraïm. Bien qu'Efraïm soit le plus jeune, Yaakov choisit de placer sa main droite (habituellement réservée à l'aîné) sur lui et non pas sur Ménaché.
- ★ Puis, Yaakov réunit ses fils et les bénit également. Chaque bénédiction parle du caractère unique de chaque fils et fait allusion à ce qui leur arrivera quand ils hériteront de la Terre d'Israël. Après les bénédictions, Yaakov ordonne à ses fils de l'enterrer dans la Méarat Hama'hpéla. Yaakov meurt à l'âge de 147 ans.



- ★ Les Égyptiens font honneur à Yaakov, à leur façon. Ils embaument son corps et s'endeuillent. Pharaon autorise Yossef à sortir du pays pour se rendre en Eretz Israël y enterrer son père. Les frères partent donc enterrer Yaakov à Hébron, où sont déjà enterrés ses parents et ses grands-parents.
- ★ Après la mort de Yaakov, les frères craignent que Yossef se venge de la façon dont ils l'ont traité quand ils étaient jeunes. Yossef les rassure et leur répète qu'il leur a pardonné. La Paracha se termine par la mort de Yossef, à l'âge de 110 ans.

Chabat chalom !

Le Dvar Torah d'Atsraf דְּבַר הַתּוֹרָה שֶׁל אֶסְרָף

Chers enfants,

Dans la Paracha de cette semaine, il y a un verset très spécial et très important, juste après que Yaakov a béni ses douze fils :

« כָּל אֵלֶּה שְׁבִטֵי יִשְׂרָאֵל שָׁנִים עֶשֶׂר וְזֹאת אֲשֶׁר דִּבֶּר לָהֶם אֲבִיהֶם וַיְבָרֶךְ אוֹתָם אִישׁ אֲשֶׁר כִּבְרַכְתּוּ בִּרְךְ אֹתָם » (בראשית מט, כח)

“Tous ceux-là sont les douze tribus d’Israël ; et c’est ainsi que leur père leur parla et les bénit, dispensant à chacun sa bénédiction propre.” (Béréchit 49 ; 28)

Pourquoi Yaakov bénit-il ses douze enfants différemment ? Ne craint-il pas de causer, une fois de plus, de la jalousie ?! La dernière fois qu’il a fait des différences entre ses enfants, les choses ont pris une tournure dramatique ! Pourquoi ne pas donner une bénédiction collective ?

Yaakov voulait enseigner à ses enfants, et à nous par la même occasion, une leçon. Il avait compris que chacun de ses enfants était spécial, que chacun avait son propre caractère, sa propre façon de fonctionner. C’est pour cela que chacun méritait une bénédiction qui lui soit adaptée. Yaakov voulait faire comprendre à ses enfants qu’il n’y a aucune raison d’être jaloux ou de vouloir être quelqu’un d’autre. La différence est une bonne chose !

D’ailleurs, chacun des frères deviendra une tribu, qui représente une caractéristique spéciale du peuple d’Israël. Lorsque l’on veut tous être pareils, il y aura toujours quelqu’un qui se sentira différent et exclu. Mais si nous réalisons que nous sommes effectivement tous différents, que nous avons tous une particularité, alors nous pourrons, ensemble, composer un grand peuple.

Chers enfants, je suis sûr que parfois, vous vous sentez différents des autres, vous pensez différemment des autres, vous voulez des choses différentes. C’est normal ! Nous sommes tous différents et nous avons des caractères différents.

Le Talmud, dans le traité Bra’hot dit : “de la même manière que leurs visages sont différents, leurs pensées sont différentes”. Et c’est tout à fait ça ! Pensons-y lorsque nous nous sentons différents des autres, mais surtout lorsque nous rencontrons un enfant un peu différent de nous. Rappelons-nous qu’être différent, c’est une bonne chose, que la différence est un cadeau, exactement comme Yaakov a voulu montrer en bénissant chacun de ses enfants individuellement.

Chabbat Chalom !

Le quiz de la Paracha

חידון הפרשה



- 1 Combien de temps s’est écoulé entre l’arrivée de Yaakov en Égypte et sa mort ?
- 2 Sur qui Yaakov a-t-il placé sa main droite lorsqu’il a béni les fils de Yossef ?
- 3 Dans la bénédiction de Yaakov, quel animal représente la tribu de Dan (Béréchit 43 ; 17)
- 4 Dans la bénédiction de Yaakov, quel animal représente la tribu de Binyamin ? (Béréchit 49 ; 27)
- 5 À quel âge est mort Yaakov ?
- 6 Où a-t-il été enterré ?
- 7 Qu’est-ce que les frères de Yossef craignaient, après la mort de Yaakov ?
- 8 À quel âge est mort Yossef ?

Réponses: 1. 17 ans 2. Efraïm 3. Un serpent 4. Un loup 5. 147 ans 6. La Méarat Hama'hpéla 7. Que Yossef se venge 8. 110 ans